
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
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УЧАСТВУЙ!

Социальный центр «Гармония» начал сбор гуманитарной 
помощи для детей из города Первомайска к Новому году! 

Принять участие в благотворительной акции, которая пода-
рит детям частицу вашего тепла и радость, может каждый 
неравнодушный человек.

В качестве возможных подарков «Гармония» предлага-
ет новогоднюю атрибутику (всё, чем можно украсить ёлку 
и дом), игрушки (пластиковые, резиновые, деревянные), ма-
териалы для творчества (карандаши, краски, раскраски, пла-
стилин, картон, цветная бумага), детские средства гигиены, 
книги, пазлы, настольные игры.

 Все вещи должны быть новыми или в хорошем состоянии.
 Принести подарки можно по адресу: город Боровск, ули-

ца Советская, дом 6.
 Телефон для справок: 8 (48438) 6 62 69 Ольга Викторов-

на, Анна Валерьевна.

ВМЕСТЕ

В этот день более 15 компаний 
индустриального парка предо-

ставят возможность трудоустрой-
ства на их предприятиях.

Выставка вакансий пройдёт 
в районном ДК (г. Боровск, ул. Ле-
нина, 17) с 12:00 до 17:00.

Представители компаний- 
работодателей проведут со-

беседования с  претендентами 
с разным уровнем образования 
и  опытом работы, предоставят 
информацию об открытых ва-
кансиях на предприятиях, уров-
не заработной платы, условиях 
труда. Там же можно будет задать 
все вопросы касательно будуще-
го трудоустройства и оставить 
резюме.

ТРУДОУСТРОЙСТВО

НАЙТИ РАБОТУ В ИП НАЙТИ РАБОТУ В ИП 
«ВОРСИНО» МОЖНО «ВОРСИНО» МОЖНО 
БУДЕТ 1 ДЕКАБРЯБУДЕТ 1 ДЕКАБРЯ

АКТУАЛЬНО

УВАЖАЕМЫЕ 
ЖИТЕЛИ КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ!

Сегодня мы вспоминаем 
одно из ключевых событий 
в истории нашего государ-
ства. Победное окончание 
Великого стояния на реке 
Угре положило начало не-
зависимой России. И произо-
шло это на нашей земле —  
на берегах реки, где жили 
и сражались наши предки.

Почти четверть тыся-
челетия Русь была под игом 
Орды —  опустошались и ра-
зорялись города и деревни, 
гибли наши соотечествен-
ники, угонялись в плен. Стра-
на не имела возможностей 
для полноценного развития. 
Но после победы над ханом 
Ахматом в 1480 году страна 
встала с колен, люди вздох-
нули свободно и гордо.

Испытания закалили на-
род, сделали его более спло-
ченным. Сила России —  
в  единстве. Осознав это 
более 500 лет назад, наши 
предшественники создали 
мощное государство, кото-
рое больше никогда не теря-
ло своего суверенитета.

Губернатор Калужской 
области В. В. Шапша

ОФИЦИАЛЬНО

Александр Буков сообщил, что 
Калужская область, наряду с тра-
диционным голосованием на из-
бирательном участке и на дому, 
также претендует на применение 
на территории региона дистанци-
онного электронного голосования 

на выборах весной 2024 года. Ка-
луга уже имеет успешный опыт ис-
пользования ДЭГ. В прошлом году 
этот способ волеизъявления пока-
зал хорошие результаты на допол-
нительных выборах в Городскую 
Думу. ДЭГ воспользовались изби-

ратели седьмого округа Калуги. 
Дистанционно в областном цен-
тре проголосовало порядка 20% 
граждан.

— В марте следующего года 
страна будет выбирать Президен-
та. Мы хотим, чтобы в Калужской 
области при проведении избира-
тельной кампании были представ-
лены максимальные возможности 
для избирателей, —  отметил руко-
водитель Облизбиркома.

По сравнению с другими спосо-
бами голосования ДЭГ имеет ряд 
преимуществ. Избиратель может 
принять участие в голосовании вне 
зависимости от того, где он нахо-
дится. Для этого ему понадобится 
только компьютер или телефон.

Александр Буков подчеркнул, что 
в настоящее время порядка 22 000 
калужан выразили желание при-
нять участие в тренировке ДЭГ.

Он напомнил, что трениров-
ка проходит в два этапа. С 1 по 
13 ноября необходимо подать за-
явление в  личном кабинете на 
портале «Госуслуг» (https://www.
gosuslugi.ru/). Затем нужно будет 
принять участие в самом голосова-
нии с 15 по 17 ноября на портале 
ДЭГ: https://vybory.gov.ru/.

7 ноября в Калуге состоялась 
пресс- конференция председателя 
Избирательной комиссии 
области Александра Букова.На 
встрече с журналистами речь 
шла о всероссийской тренировке 
системы дистанционного 
электронного голосования 
(ДЭГ), которая проходит во 
всех регионах, кроме Москвы. 
Её цель —  комплексная 
проверка готовности системы 
к предстоящим выборам.

ЖИТЕЛИ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ГОТОВЫ ЖИТЕЛИ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ГОТОВЫ 
ПРИСОЕДИНИТЬСЯ К ВСЕРОССИЙСКОЙ ПРИСОЕДИНИТЬСЯ К ВСЕРОССИЙСКОЙ 
ТРЕНИРОВКЕ СИСТЕМЫ ДЭГТРЕНИРОВКЕ СИСТЕМЫ ДЭГ Принять участие в трениров-

ке дистанционного голосова-
ния может любой избиратель 
Калужской области, достигший 
18 лет и имеющий подтвержден-
ную учетную запись на портале 
«Госуслуг».

С 1 по 13 ноября на портале 
«Госуслуг» необходимо подать 
заявление на участие в ДЭГ:

  проверить и подтвердить 
корректность своих персональ-
ных данных

  подтвердить отправку заяв-
ления вводом смс-кода, направ-
ленного на номер телефона, при-
вязанный к порталу «Госуслуг».

С  8.00 15  ноября до 20.00 
17 ноября —  принять участие 
в тестовом голосовании:

    перей ти на сай т : 
ht tps://vybory.gov.ru/ на-
жать на кнопку «Участвовать 
в тренировке»;

  авторизироваться на сай-
те с помощью учетной записи 
«Госуслуг»;

   после подтверждения учет-
ной записи смс-кодом, поставить 
отметку в поле напротив фами-
лии кандидата, в пользу которо-
го сделан выбор, нажать кнопку 
«проголосовать» и подтвердить 
свой выбор.

ПОДАРИТЕ НОВЫЙ ПОДАРИТЕ НОВЫЙ 
ГОД ДЕТЯМГОД ДЕТЯМ
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В этом году было принято решение закрыть 
переправу в Медовниках на ремонт. При 

обследовании моста установили, что он на-
ходится в аварийном состоянии.

Движение по нему остановили еще 11-го сен-
тября. Для этого пришлось внеси коррективы 

в движение школьного автобуса и предупре-
дить местных жителей и предпринимателей.

А теперь объект ушел на торги. Изначальная 
сумма контракта —  53 миллиона руб лей. Датой 
начала работ стоит февраль следующего года, 
а завершить ремонт подрядчик должен будет 
к 31 августа.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

СИТУАЦИЯ

ПРОБЛЕМА

ОБЩАЯ БЕДА
Вопрос о  движении тяжелого 

транспорта по дорогам района в той 
или иной форме перед чиновника-
ми стоит всегда, и не сильно зави-
сит от сезонности. Само собой, лег-
че всего приходится весной, ког-
да в период распутицы в регионе 
вводят ограничения на проезд по 
некоторым проезжим частям для 
грузовиков.

А вот осенью таких мер не пред-
усмотрено, и потому сложившаяся 
ситуация во многом кажется безвы-
ходной. Катализатором очередного 
«большегрузного кризиса» послу-
жил город Обнинск. Там тоже уста-
ли от катающихся по улицам грузо-
виков, и сотрудники ГИБДД взялись 
за них по полной.

Из-за ремонта дороги самосваль-
щикам больше нет пути через Пят-

кинский проезд и улицу Менделе-
ева. Водители пробовали искать 
объезд, но тут у них на пути встали 
полицейские, которые с понедель-
ника даже обещали привлечь к ра-
боте грузовой эвакуатор, дав по-
нять, что со всеми проштрафивши-
мися разговор будет короткий.

Судя по всему, песковозы намек 
стражей порядка поняли, а потому 
вместо ставшего недоступным Об-
нинска пошли в объезд, что сразу 
же почувствовали на себе жители 
Малоярославецкого и Боровского 
районов.

У соседей ситуация еще непри-
ятнее —  там грузовики умудрились 
раздолбать недавно положенный 
асфальт на одной из улиц в черте го-
рода, вызвав негодование жителей.

— Всё лето делали дороги, для 
них, наверное? Через Коммунисти-

ческую улицу едут полночи, спать 
стало проблематично. Дороги раз-
рушают 100%. Администрация го-
рода, дайте обратную связь, пожа-
луйста, по этой ситуации, —  возму-
щаются малоярославчане.
ВЫЖДАТЬ МОМЕНТ

В Боровском районе таких яр-
ких примеров, а вместе с тем и вол-
ны негодования, пока не видно. Но 
это вовсе не означает, что нас эта 
перестройка маршрута никак не 
затронула.

Поэтому чтобы оценить масштаб 
бедствия, глава администрации 
района Николай КАЛИНИЧЕВ, по-
просил руководителя ДРСУ № 5 
Федора СЕЧИНА обрисовать ситуа-
цию на областных дорогах внутри 
Боровского района, которые первы-
ми почувствовали изменения.

— После перекрытия улицы на 
ремонт в Обнинске, весь поток по-
шел к нам. И теперь, честно гово-
ря, у меня есть большие сомнения, 
удержится ли у нас дорога через 
«Этномир». Сейчас как раз осень 
и дожди, а движение по ней стало 
таким, что кроме как словом «ко-
лоссальное» его описать не полу-
чается. И  что-либо сделать с этим 
практически невозможно. Никаких 
запретов или ограничений, как в ве-

сенний период, у нас нет. По факту 
люди ничего не нарушают и предъ-
являть им нечего. Разве что, за-
няться весовым контролем. Но как 
он у нас работает —  лучше промол-
чать, —  как всегда прямо доложил 
Сечин.

Несмотря на то, что весовой кон-
троль в районе работает действи-
тельно так, как описал Федор Нико-
лаевич, ничего другого чиновники 
сделать просто не могут. Поэто-
му попросили помощи у сотрудни-
ков полиции и  обещали напра-
вить письмо в областной Минтранс 
с просьбой усилить контроль.

Тем не менее, даже если предста-
вить, что весы поставят и следить 
будут круглосуточно, сильно ситу-
ацию это не изменит. Современный 
грузовик, даже без перегруза, весит 
столько, что поток подобных машин 
не может не «убивать» проезжую 
часть. А если верить руководите-
лю ДРСУ, то поток есть, и еще какой.

— Я понимаю, что данное реше-
ние панацеей не назовёшь, но надо 
попытаться хоть  какие-то ограниче-
ния сделать. Может быть, совместно 
с коллегами из министерства при-
думаем другие, чтобы спасти наши 
дороги. Может проинспектируем 
проезжие части,  где-нибудь выявим 
проблемный участок и тоже уйдем 
в ремонт, но  что-то делать надо, —  
резюмировал Калиничев.

По факту все понимают, что рай-
ону в этой ситуации просто нужно 
переждать, когда в Обнинске закон-
чат свои работы. Старый маршрут 
для грузовиков очень уж удобен, 
а «запал» у ГИБДД рано или поздно 
пойдет на убыль из-за обилия дру-
гих задач и объемов работы. Так что 
рано или поздно траффик вернется 
к своим привычным показателям. Но 
все ли дороги доживут до этого мо-
мента —  вопрос открытый.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ПОБОЧНЫЙ ЭФФЕКТПОБОЧНЫЙ ЭФФЕКТ
ОБНИСКИЙ РЕМОНТ ДОРОГ НЕОЖИДАННО ПОСТАВИЛ ПЕРЕД ОБНИСКИЙ РЕМОНТ ДОРОГ НЕОЖИДАННО ПОСТАВИЛ ПЕРЕД 
БОРОВСКИМ РАЙОНОМ ПРОБЛЕМУ С ПОТОКОМ БОЛЬШЕГРУЗОВБОРОВСКИМ РАЙОНОМ ПРОБЛЕМУ С ПОТОКОМ БОЛЬШЕГРУЗОВ

Проблему с траффиком грузовиков и самосвалов в Боровском районе новой не назовешь. Свой 
вклад в неё вносит большое количество производств, которым хочешь —  не хочешь, а приходится 
выстраивать свою логистику, используя подобный транспорт и, конечно же, карьеры, с которых 
машины идут практически потоком. Причем порой водители наглеют настолько, что едут 
прямиком через населенные пункты. С подобным явлением чиновники активно боролись и даже, 
вроде как, добились желаемого эффекта. А теперь им предстоит разобраться с новой бедой.

Из-за того, что в соседнем Обнинске ГИБДД начало «крестовый поход» против тяжеловозов, 
которым закрыли проезд по удобному для них маршруту, траффик перекинулся на соседние 
районы, и Боровский в том числе.

НА МОСТ В МЕДОВНИКАХ НА МОСТ В МЕДОВНИКАХ 
ИЩУТ ПОДРЯДЧИКАИЩУТ ПОДРЯДЧИКА
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Конкурс проводится при под-
держке национального проек-

та «Наука и университеты», кото-
рый реализуется по решению Пре-
зидента России. Он также входит 
в инициативу «Инфраструктура 
для популяризации науки, созда-
ние контента» Десятилетия науки 
и технологий. Цель —  мотивиро-
вать детей к изучению научных 
дисциплин и популяризации науки. 
«Знаешь? Научи!» поможет школь-
никам со всей России попробовать 
себя в роли научно- популярных 
блогеров и выиграть увлекатель-
ные поездки, технику и сертифи-
каты на образовательные курсы.

Принять участие в конкурсе мо-
гут школьники 1–11-х классов. 
Для этого необходимо записать 
научно- популярное видео и опу-
бликовать его на сайте просвети-
тельской платформы Homo Science 
nauka.homo-science.ru с 5 октября 
2023 года по 5 февраля 2024 года. 
Видео должно в доступной и инте-
ресной форме объяснять научную 

теорию, концепцию 
или явление. Про-
должительность ви-
део —  не более 3 
минут.

После окончания 
приема работ поль-
зователи платфор-
мы оценят видео 
по трем критериям: 
понятность, увле-
кательность видео 
и глубина освещения темы.

Видеоролики с наиболее высоки-
ми оценками будут представлены 
членам экспертного совета конкур-
са, в который входят представите-
ли научного сообщества —  моло-
дые ученые и исследователи. Они 
проведут оценку видео на научную 
достоверность.

На финальном этапе жюри вы-
берет лучших из лучших: победи-
телей в разных возрастных катего-
риях (младшая, средняя и старшая 
школа) и тематических номинаци-
ях конкурса, посвященных раз-
личным отраслям науки: «Есте-

ственные науки», 
«Информацион-
ные технологии 
и точные науки», 
«Место человека 
во Вселенной», 
«Общественные 
и  гуманитарные 
науки», «Науки 
будущего».

Конкурс прово-
дится АНО «На-

циональные приоритеты» на плат-
форме Homo Science, созданной 
при поддержке Госкорпорации 
«Росатом». Здесь интересующиеся 
наукой молодые люди могут полу-
чить доступ к библиотеке научных 
статей, видео и материалов, соз-
данных научной редакцией вместе 
с учеными, экспертами и популяри-
заторами науки.

В  этом году «Homo Science» 
представляет специальную номи-
нацию «Композиты без границ» 
и приглашает участников окунуть-
ся в мир материаловедения. Что-
бы победить в специальной номи-

нации необходимо представить на 
конкурс интересное видео о компо-
зитах и объектах вокруг нас, кото-
рые созданы из этих материалов.

Победители конкурса станут об-
ладателями ценных призов и по-
дарков от организаторов и пар-
тнеров конкурса, среди которых: 
Министерство просвещения Рос-
сии, Госкорпорация «Росатом», 
образовательная платформа «Учи.
ру», «Российское общество «Зна-
ние»», ГК «Роскосмос», телека-
нал «Наука», Государственный 
академический университет гума-
нитарных наук (ГАУГН), Центр до-
полнительного образования Фи-
лософского факультета МГУ им. 

М. В. Ломоносова, издательство 
«Проспект», Российская акаде-
мия образования (РАО), телеканал 
«МИР», РХТУ им. Д. И. Менделее-
ва, Объединённая авиастроитель-
ная корпорация (ОАК), Универси-
тет науки и технологий МИСИС, 
Научно- образовательный портал 
«Большая российская энциклопе-
дия», Арктический и Антарктиче-
ский научно- исследовательский 
институт, а также Российское дви-
жение детей и молодёжи «Движе-
ние Первых».

Церемония награждения по-
бедителей конкурса состоится 
в апреле 2024 года в павильоне 
«Атом» на ВДНХ.

ИНТЕРЕСНО

СТАРТОВАЛ ПРИЕМ ЗАЯВОК НА ТРЕТИЙ СЕЗОН КОНКУРСА СТАРТОВАЛ ПРИЕМ ЗАЯВОК НА ТРЕТИЙ СЕЗОН КОНКУРСА 
ДЕТСКОГО НАУЧНО- ПОПУЛЯРНОГО ВИДЕО «ЗНАЕШЬ? НАУЧИ!»ДЕТСКОГО НАУЧНО- ПОПУЛЯРНОГО ВИДЕО «ЗНАЕШЬ? НАУЧИ!»

БУДЬ АКТИВНЫМ!

7 ноября в Калуге губернатор об-
ласти Владислав Шапша при-

нял участие в открытии седьмо-
го учебного сезона регионально-
го Учебно- методического центра 
военно- патриотического воспита-
ния и подготовки граждан к воен-
ной службе.

Центр был создан в  области 
в 2014 году и является подведом-
ственным учреждением регио-
нального управления молодежной 
политики. Его основные задачи —  
военно- патриотическое воспита-
ние детей и молодежи, организа-
ция их подготовки к военной служ-
бе, а также реализация комплекса 
информационно- аналитических 
мер по снижению негативного вли-
яния распространения в сети Ин-
тернет информации, причиняю-
щей вред здоровью и развитию 
несовершеннолетних.

Ежегодно в Центре про-
водится более 80 ме-
роприятий, оказывает-
ся методическая помощь 
образовательным органи-
зациям. В центре обору-
дованы кабинеты военно- 
медицинской, тактической 
и огневой подготовки, ме-
диалекторий, казарма, 
общевой сковая полоса 
препятствий, спортивный 
городок и элемент кара-
ульного городка, плац стро-
евой подготовки.

На базе центра распо-
лагается региональное от-
деление Всероссийско-
го детско- юношеского 
военно- патриотического 
общественного движения 
«ЮНАРМИЯ». В рамках про-
екта «Юнкор» для освоения 
начальных навыков в обла-

сти журналистики здесь создана 
юнармейская студия.

Владислав Шапша познакомился 
с работой подразделений Учебно- 
методического центра, побеседовал 
с юнармейцами, ответил на вопро-
сы юных корреспондентов.

Особые слова благодарности 
глава региона адресовал юнармей-
цам, направляющим письма бойцам 
в зону специальной военной опера-
ции. Владислав Шапша подчеркнул, 

что эти искренние послания 
очень нужны нашим воинам.

Здесь же, в торжественной 
обстановке, губернатор вру-
чил представителю Калуж-
ского тяжелого гаубичного 
дивизиона им. Г. К. Жукова 
первый шеврон, изготовлен-
ный по эскизам победите-
ля специального открытого 
регионального творческого 
конкурса «СИМВОЛ КАЛУЖ-
СКОЙ ДОБЛЕСТИ». Его орга-

низаторами выступили автоном-
ная некоммерческая организация 
«Центр реализации социальных 
и культурных проектов «ПЕРСПЕК-
ТИВА» и редакция газеты «Калуж-
ская неделя» при поддержке адми-
нистрации губернатора области.

В  ходе конкурса из 48 работ, 
представленных творческими кол-
лективами, дизайнерами и художни-
ками, была выбрана лучшая, кото-
рая станет уникальной символикой 

Калужского тяжелого гаубичного 
дивизиона им. Г. К. Жукова.

Благодарственными письмами 
и Благодарностями губернатора об-
ласти были награждены юнармейцы 
региона и их наставники.

Владислав Шапша поблагода-
рил молодых людей за то, что они 
выбрали непростой путь служения 
Родине, надев юнармейскую фор-
му. «Форма ко многому обязывает. 
Меньше прав даёт, больше обязан-
ностей», —  констатировал губерна-
тор. Он выразил уверенность в том, 
что навыки, полученные в «ЮНАР-
МИИ», помогут ребятам в дальней-
шей жизни. Глава региона пожелал 
им успехов:

— Ставьте перед собой большие 
цели и обязательно их достигайте! 
Не бойтесь ошибаться. Не ошибает-
ся тот, кто ничего не делает!

 ► Пресс-служба Губернатора 
и Правительства Калужской 

области,

МОЛОДЕЖНАЯ ПОЛИТИКА

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ВСТРЕТИЛСЯ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ВСТРЕТИЛСЯ 
С ЮНАРМЕЙЦАМИС ЮНАРМЕЙЦАМИ

Стать частью научпоп- комьюнити Homo Science, делиться знаниями 
и следить за новостями можно на официальном сайте и в социальных сетях:

Сайт Homo Science: https://homo-science.ru/
Вконтакте Homo Science:  

https://vk.com/homoscience_ru
Телеграм- канал Homo Science:  
https://t.me/homoscience_ru
Youtube- канал Homo Science:  

https://www.youtube.com/c/HomoScience
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Калужская область вместе со 
всей страной показала свои глав-
ные достижения в науке, культу-
ре, образовании, промышленности 
и, конечно, социальной сфере. И это 
не только материальная поддержка 
семей с детьми, но и возможности 
для молодежи, взрослых и пожи-
лых —  всё многообразие на трёх 
выставочных пространствах Мин-
труда России.

Пространство заботы и возмож-
ностей: на первой интерактивной 
карте «Активного долголетия» со-
бран опыт 8 тысяч различных сек-
ций, клубов, программ для стар-

шего поколения со всех регионов. 
Подведомственные министерству 
труда и социальной защиты реги-
она Центры социального обслужи-
вания здесь также ярко представ-
лены в  спортивных, творческих 
и образовательно- познавательных 
активностях.

Пространство поддержки: инте-
рактивный тоннель об эволюции 
мер социальной поддержки семей 
с детьми с 1991 по 2023 год. На вы-
ходе можно получить консульта-
цию или содействие в оформлении 
помощи.

Пространство карьеры: в Кадро-
вом центре «Работа России» можно 
пройти профориентирование, подо-
брать работу или программу пере-
обучения, увидеть профессии буду-
щего. Обновление Центров занято-
сти сейчас идёт в 17 регионах, в том 
числе Калужской области, по наци-
ональному проекту «Демография», 
который реализуется по решению 
президента.

А ещё самые разные активно-
сти —  мастер- классы, лекции, 
тренинги, конкурсы, кинопоказы 
и мультфильмы —  в павильоне «C» 
на площадке ВДНХ.

Выставка открыта 10:00–21:00 
вторник–четверг и  10:00–22:00 
пятница–воскресенье с 4 ноября 
до 12 апреля.

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ НА ВЫСТАВКЕ «РОССИЯ» КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ НА ВЫСТАВКЕ «РОССИЯ» 
ПРЕДСТАВИЛА ЛУЧШЕЕ В СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЕПРЕДСТАВИЛА ЛУЧШЕЕ В СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЕ

Наша экспозиция 
«Семья. Работа. 
Долголетие», 
представленная 
в Москве на ВДНХ 
на Международной 
выставке- форуме 
«Россия» включила 
лучшие практики 
социальной сферы, 
национального проекта 
«Демография».

8 ноября глава региона побывал с ра-
бочей поездкой в Кировском районе, 

где принял участие в совещании, которое 
прошло в здании межрайонной прокура-
туры под председательством прокурора 
области Константина Жилякова.

В ходе совещания обсуждались меры 
по защите прав и законных интересов 
участников специальной военной опера-
ции и членов их семей.

В своем выступлении Владислав 
Шапша отметил, что Калужская об-
ласть одна из первых в Централь-
ном федеральном округе приняла 
программу по поддержке участни-
ков СВО —  Единый стандарт из 20 
региональных мер поддержки. В их 
числе —  первоочередное зачис-
ление детей в секции и кружки, на 
продлёнку в школах, освобожде-
ние от платы за детский сад, льго-
ты по транспортному налогу и пу-
тевкам в оздоровительные лагеря, 
льготное школьное питание. Этими 
мерами могут воспользоваться до-
бровольцы, мобилизованные, контрактни-
ки и их родственники.

— Помимо этого набора в области ока-
зывается ещё 14 видов социальной по-
мощи. Установлены денежные выплаты. 
Предоставляются медицинские, образо-

вательные, транспортные услуги и льго-
ты, —  акцентировал губернатор. При этом 
он подчеркнул, что главная задача —  
окружить вниманием и заботой каждого 
участника СВО и членов его семьи.

Владислав Шапша призвал представи-
телей всех ветвей власти и работников 

прокуратуры внимательнее относиться 
и к просьбам жителей муниципалитетов, 
которые обращаются за помощью в реше-
нии самых разных вопросов.

Глава региона поблагодарил сотрудни-
ков прокуратуры за сотрудничество в раз-
личных сферах.

— Благополучие региона —  экономи-
ческое благополучие, социальное спо-
койствие —  зависит от того, насколько 
эффективно мы свою работу выполня-
ем, —  резюмировал Владислав Шапша, 
подчеркнув, что даже в современной не-
простой ситуации Калужская область 
остается регионом- лидером.

МЕРЫ

Федеральное агентство водных ре-
сурсов при поддержке Министерства 
природных ресурсов и экологии Рос-
сийской Федерации проводит эколого- 
просветительский общероссийский 
конкурс детских тематических рисунков 
«Разноцветные капли». Он посвящен во-
просам бережного отношения к водным 
ресурсам.

Претендовать на победу могут твор-
ческие работы юных художников от 3 до 
18 лет. Для участия в конкурсе необходи-
мо до 27 ноября зарегистрироваться на 
сайте https://рисуюводу.рф/, заполнить 
анкету и разместить свои рисунки в циф-
ровом виде.

Итоги конкурса будут объявлены 
30 ноября этого года. Победителей ждут 
ценные подарки и денежные призы.

ЭКОЛОГИЯ

КАЛУЖАН КАЛУЖАН 
ПРИГЛАШАЮТ ПРИГЛАШАЮТ 
НА ВСЕРОССИЙСКИЙ НА ВСЕРОССИЙСКИЙ 
КОНКУРС РИСУНКОВ КОНКУРС РИСУНКОВ 
«РАЗНОЦВЕТНЫЕ «РАЗНОЦВЕТНЫЕ 
КАПЛИ»КАПЛИ»

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ОБСУДИЛ С СОТРУДНИКАМИ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ОБСУДИЛ С СОТРУДНИКАМИ 
ПРОКУРАТУРЫ МЕРЫ ПО ЗАЩИТЕ ПРАВ ПРОКУРАТУРЫ МЕРЫ ПО ЗАЩИТЕ ПРАВ 
УЧАСТНИКОВ СВО И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙУЧАСТНИКОВ СВО И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ
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В ПОЛУТЬМЕ

Вечером 8 ноября в Балабано-
ве возле первой школы произошло 
ДТП.

В районе дома № 2 на ул. Энер-
гетиков, который примыкает к забо-
ру образовательного учреждения, 
8-летний мальчик переходил дорогу 
по нерегулируемому пешеходному 
переходу. На нём 45-летний води-
тель «Шевроле Каптива» и совер-
шил на него наезд. К счастью, эта 
история закончилась больше испу-
гом для обоих участников проис-
шествия: ребенка доставили в ме-
дучреждение, где врачи диагности-
ровали у него ушиб голеностопа 
и после осмотра отпустили домой.

Водитель с места происшествия 
не уехал, дождался сотрудников 
полиции.

Вроде бы всё хорошо, обоим урок 
на внимательность. Но для админи-
страции Балабанова это «звоно-
чек», на который пора уже обра-
тить внимание.

Переход, на котором случилось 
ДТП, конечно, совершенно тёмным 

не назовешь. Да и свет фар в вечер-
нее время должен сопутствовать 
хорошей видимости. Однако на-
дежда на исправность света в ав-
томобилях не может лежать в осно-
ве подхода администрации города 
к созданию условий для безопасно-
сти его жителей. А то, что освеще-
ния у школы маловато, подтвержда-
ют и родители учащихся, и сотруд-
ники дорожной инспекции.

Как заметил начальник районно-
го ГИБДД Сергей АРИШИН, осве-
щенность участка, в принципе, на 
достаточном уровне. Но, чтобы сни-
зить риск подобных происшествий, 
не мешало бы еще добавить света.

Это и неудивительно, поскольку 
прямого попадания на «зебру» от 
близстоящего фонаря нет. А меж-
ду тем, это переход весьма ожив-
лённый. Он соединяет две сто-
роны улицы Энергетиков, где от 
перекрёстка с ул. 1 Мая слева на-
ходится школа, в которой обуча-
ются более тысячи детей, причём 
в две смены, а справа вырос мно-
голюдный жилой комплекс. Далее 

по дороге находится городской Дом 
культуры, в котором в вечернее вре-
мя проходят занятия в творческих 
кружках и проводятся массовые 
мероприятия. Так что, движение пе-
шеходов по этой «зебре» весьма ин-
тенсивное, а освещения на нём, мяг-
ко говоря, маловато. Плюс со сторо-
ны ЖК вдоль дороги растут густые 
туи, закрывающие обзор, как пеше-
ходам, так и водителям, и об этом 
прямо говорят балабановцы, кото-
рые ходят по данному маршруту.
КОГДА УЖЕ?

После ДТП 8 ноября администра-
ция города пообещала обратить 

внимание на данный пешеходник.
— Выйдем на место, проведем ос-

мотр и при необходимости добавим 
на участке еще один фонарь, —  по-
обещал заместитель главы админи-
страции Дмитрий ГОРОШКО.

Но ожидать, что нормальное ос-
вещение появится уже завтра, не 
стоит. Администрация сама столбы 
не ставит, этим занимаются энер-
гетики. Следовательно, с ними ещё 
надо будет согласовать работу и вы-
делить на неё деньги из бюджета.

К слову, год назад при формиро-
вании расходной части бюджета 
на 2023 год думская комиссия по 
городскому хозяйству настаивала 
на включении в план работ допол-
нительного освещения всех пеше-
ходных переходов в черте горо-
да. Особый акцент делали на «зе-
бры» на улице Гагарина. Одна из 
них расположена вблизи детского 
сада и сквера Молодёжи. «Лежа-
чие полицейские», установленные 
на этом участке дороги, —  слабое 
подспорье для особой вниматель-
ности водителей, тем более, что 
и дорожное препятствие не бро-
сается в глаза издали. Второй уча-
сток —  на улице Лесной в районе 
банка. Здесь ситуацию усугубляет 

парковочный карман, закрываю-
щий обзор начала «зебры» со сто-
роны девятиэтажки.

Однако в 2022-м администрация 
настояла не включать комплексный 
подход к освещению пешеходных 
переходов в расходную часть бюд-
жета, пообещав точечно провести 
эти работы.

На сегодняшний день жители го-
рода наметили несколько таких то-
чек. Среди них и пешеходный пе-
реход в районе четвёртой школы 
на ул. Гагарина. Поэтому очевидно, 
что при работе над бюджетом на 
2024 год, к вопросу безопасности 
на дорогах депкорпусу и админи-
страции придётся вернуться.

А пока подкинем местным орга-
нам власти идею, которая давно 
реализуется по всей стране —  на-
несение светоотражающей краской 
вблизи учебных заведений на про-
езжей части идеально срабатываю-
щего на водителей слова «ДЕТИ». 
Это можно сделать и без долгого 
согласования с энергетиками. Глав-
ное, не забывать зимой хорошо чи-
стить дорогу, не создавая новых 
предпосылок для ДТП.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

ТЁМНЫЕ 
«ЗЕБРЫ»

ПОСЛЕ НАЕЗДА НА ШКОЛЬНИКА ПОСЛЕ НАЕЗДА НА ШКОЛЬНИКА 
ПЕШЕХОДНИК, ВОЗМОЖНО, ПОДСВЕТЯТПЕШЕХОДНИК, ВОЗМОЖНО, ПОДСВЕТЯТ

Обеспечение безопасности на дорогах внутри населённых 
пунктов —  забота местных администраций. Именно от их 
оперативной работы зависит своевременность нанесения дорожной 
разметки, согласование с ГИБДД установки предупреждающих 
знаков и освещение потенциально опасных участков, как для 
водителей, так и для пешеходов.
В Балабанове ещё в прошлом году поднимался вопрос установки 
дополнительной подсветки пешеходных переходов. Однако с места 
эта идея не сдвинулась, и 8 ноября о ней напомнило ДТП под носом 
у одной из школ города.
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КОНЕЦ «ПРОКЛЯТИЯ»?
Долгое время Боровск заметно 

страдал от своих амбициозных за-
думок. Ярких и интересных проек-
тов тут было много, но вот их реа-
лизация оставляла желать лучше-
го. В этом списке и благоустройство 
площади Ленина, и детские парки от 
«Картинки» до «Нарнии», которые, 
несмотря на отличную идею, по ито-
гу доставляли кучу хлопот админи-
страции в процессе строительства.

Благоустройство Текиженско-
го оврага в этом году как будто бы 
сбросило с города это проклятье: 
большой и амбициозный проект, 
несмотря на множество подводных 
камней, в итоге получился хорошим 
и жителям «зашел».

Убедиться в этом можно букваль-
но каждый вечер —  народу по Те-
киже гуляет очень много. Причем, 
как отмечают в администрации, ос-
новываясь на информации с камер, 
поток людей иссякает только после 
полуночи.

Что приятно, перерезав ленточку, 
чиновники территорию не бросили 
и следят за тем, что думают и чего 
хотят люди. Многие задались вопро-
сом —  почему в парке есть отсыл-
ки к работавшей здесь фабрике по 
производству игрушек и даже к за-

йцу, которого по легенде пускали 
в катакомбы монастыря, но нет ни-
чего посвящённого самому Пафну-
тию Боровскому? А ведь опять же, 
согласно легенде, именно он дал 
название самому оврагу. И вот на 
этой неделе тут установили скуль-
птуру преподобного, закрыв, так 
сказать, гештальт.

Жители хотели, чтобы в парке 
можно было попить кофе и переку-
сить выпечкой —  нашли предпри-
нимателя, и на этой неделе он уже 
должен установить здесь павильон.

Иными словами, администрация 
города действительно делает ра-
боту над своими ошибками и к лю-
дям прислушивается. Несмотря на 
успешное завершение проекта, ра-
боты по доведению его до ума та-
кими небольшими штрихами пред-
стоит немало. И поэтому сразу же 
браться в следующем году за  что-то 
масштабное, наверное, было бы 
перебором.

Так что, итоги голосования по 
«Комфортной среде», где победил 
проект благоустройства дорожки от 
пешеходного моста к ЦРБ, местным 
властям только на руку. Проект важ-
ный, но не слишком сложный. Чудес 
от него никто не ждет, достаточно, 
чтобы в итоге сделано все было ка-
чественно, а для этого нужен на-
дёжный подрядчик.
ВОПРОС ЦЕНЫ И КАЧЕСТВА

Исполнителя для будущей «Тро-
пы здоровья» определили совсем 
недавно. По итогам торгов зани-
маться обновлением маршрута бу-
дет калужский предприниматель 
ИП Ким. Как отметила мэр Боров-
ска Анжелика БОДРОВА, для Бо-
ровского района компания, в це-
лом, не новая —  в прошлом году 
она отвечала за благоустройство 
детской площадки в Совхозе Бо-
ровский, и работы выполнила ка-
чественно и в срок.

Но есть один момент, который 
администрацию сильно смущает, 
а именно —  слишком уж серьезное 
падение на торгах.

— В аукционе участвовало 8 ор-
ганизаций и по итогу ставки опу-
стились с начальной цены в 9,7 мил-
лиона руб лей до 7,2 млн. То есть, 

понижение в 25% от суммы всего 
контракта. Пока никаких преждев-
ременных выводов не делаем, но 
вызвали победителям к нам, чтобы 
провести беседу и удостовериться, 
что он готов выполнить все работы 
на должном уровне и именно из тех 
материалов, которые были указаны 
изначально, —  отмечает Анжелика 
Якубовна.

Напомним, что «Тропа здоровья», 
которую на голосовании в этом году 
поддержало 1196 человек, для го-
рода не просто еще один троту-
ар. Это путь, которым ежедневно 
пользуются жители всего района, 
чтобы добраться до ЦРБ и получить 
медицинскую помощь. Сейчас, как 
многие шутят, он больше похож на 
«Тропу мужества», которую осилит 

не всякий. Поэтому в приоритете 
для города идет не внешний вид, 
а качество и практичность. Помимо 
самой дорожки подрядчику нужно 
будет заменить старые лестницы 
новыми, более удобные и выпол-
ненные из оцинкованного железа 
для большей долговечности.

Материал не самый дешевый, так 
что опасения чиновников на счет 
понижения суммы контракта вполне 
обоснованы. Помимо лестниц и тро-
пы появятся урны, скамейки, осве-
щение и озеленение.

Над проектом последние три ме-
сяца трудились геодезисты, прово-
дившие замеры и расчеты уклонов, 
чтобы выбрать оптимальный вари-
ант. И их вердикт явно не всем бо-
ровчанам придется по вкусу.

Одной из самых обсуждаемых 
претензий к тому же Текиженскому 
оврагу стало отсутствие пандусов, 
которые невозможно было сделать 
из-за сложного рельефа. С «Тро-
пой здоровья» ситуация точно та-
кая же —  маломобильным гражда-
нам и людям с детскими колясками 
в ЦРБ придется добираться ста-
рым способом —  на общественном 
транспорте.

В остальном к проекту особых 
вопросов нет —  без лишней помпы 
и мишуры, просто благоустройство 
нужного для жителей участка. Так 
что, если подрядчик не подведет, 
сложностей с реализацией быть не 
должно.

А у падения в цене есть и прият-
ная оборотная сторона. Экономия 
на торгах позволила администра-
ции выйти за изначальные рамки 
задумки. «Тропа здоровья» тянется 
от ЦРБ до пешеходного Кануннико-
ва моста, и оставшиеся деньги ре-
шено пустить на его ремонт.

Этой новости порадовались 
и в администрации района, а воз-
главляющий её Николай КАЛИНИ-
ЧЕВ предложил боровским колле-
гам подумать, как не просто отре-
монтировать объект, а сделать из 
него еще одну точку притяжения 
для горожан.

— Идея с подсветкой в Текижен-
ском овраге может быть применена 
и на мосту. Как мы видим, овраг се-
годня пользуется большой популяр-
ностью у жителей и гостей города, 
так что можно попробовать сделать 
такую же подсветку и здесь, —  от-
метил Николай Александрович.

Возможно, «огонечков» Боровску 
действительно добавят на радость 
ценителям прекрасного. Что полу-
чится по итогу —  увидим в следую-
щем году. На работы подрядчик по 
тропе должен выйти уже в апреле.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ТРОПА К ЗДОРОВЬЮТРОПА К ЗДОРОВЬЮ
В этом году в Боровске успешно реализовали большую задумку —  
благоустройство Текиженского оврага. Следующий год в этом плане для 
города должен стать поскромнее. Таких ярких и масштабных проектов пока 
не видать, но первые планы у администрации города уже есть.
К ним, в первую очередь, относится так называемая «Тропа здоровья», 
победившая на голосовании в рамках программы «Комфортная среда». 
Недавно на торгах был определён подрядчик, который возьмётся за 
реализацию проекта. Но у чиновников сразу же возникли вопросы 
к предпринимателю и в свете сложной экономической ситуации —  не 
просто так.

В БОРОВСКЕ ОПРЕДЕЛИЛИ ПОДРЯДЧИКА В БОРОВСКЕ ОПРЕДЕЛИЛИ ПОДРЯДЧИКА 
НА СЛЕДУЮЩИЙ «КОМФОРТНЫЙ» ПРОЕКТНА СЛЕДУЮЩИЙ «КОМФОРТНЫЙ» ПРОЕКТ



8 www.pressaobninsk.ru9 ноября 2023 / № 42 (854)  В РАБОТЕ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
Бюджет сельского поселения Асе-

ньевское, скажем прямо, воображе-
ние не поражает. При этом местным 
властям приходится содержать 36 
деревень, что в нынешних эконо-
мических реалиях сделать не  так-то 
просто.

Поэтому нет ничего удивитель-
ного в том, что чиновникам посто-
янно приходится расставлять при-
оритеты, и масштабные проекты 
здесь если и реализуют, то не боль-
ше чем один за год. Раньше в при-
оритете у администрации было во-
дное хозяйство, которое возглав-

ляющая исполнительную власть 
Ирина ЖИЛЬЦОВА прямо называ-
ет самым «больным» местом свое-
го поселения. Несколько лет подряд 
здесь при поддерж-
ке района, занима-
лись глобальной 
заменой труб и ко-
лодцев —  новый во-
допровод появился 
на участке Хитрово- 
А б р а м о в с к о е - 
Щиглево. После это-
го через большой 
ремонт прошли сети 
в Коростелево.

В  этом году от 
«водной» темы ре-
шили отступить, 
а  внимание пере-
ключили на газифи-
кацию, тем более, 
что необходимость 
в этом назрела давно.

Еще с 2019-го года в поселении 
бились над вопросом подведения 
голубого топлива в деревни Тю-
нино и Висящев, но выйти на фи-
нишную прямую у чиновников ни-
как не получалось. Сначала на пути 
встали коронавирус и локдаун, по-
том начало СВО и последовавшие 
за этим «шторма» в  экономике. 
Но учитывая, что проект изначаль-
но строился на софинансировании 

со стороны жителей по программе 
инициативного бюджетирования, 
забрасывать его точно никто не со-
бирался. И в этом году событие, на-
конец, свершилось.

Работы начались еще в начале 
года, и в этот раз «боги аукцио-
на» над поселением сжалились —  
на торгах победил ответственный 
подрядчик, который выполнил все 
работы в срок и качественно. И уже 
летом жители Тюнино и Висяще-

во начали подавать заявки на под-
ключение. По прогнозам чиновни-
ков, те, кто сделал это первыми, мо-
гут получить газ в свои дома уже до 
конца года.
КОНЕЦ ОЖИДАНИЙ

Но не одним большим проектом 
в этой сфере отметилось Асеньев-
ское. Немного в тени «большого 
брата» осталась еще одна иници-
атива —  подключение к газу двух 
домов в деревне Серединское. Да 
и судьбы у двух задумок схожи —  
над вторым проектом тоже начали 
задумываться еще в 2019-м. Полу-
чается, что обещанного пришлось 
ждать не три года, а немного боль-
ше, но в нынешних реалиях то, что 
идею не убрали в долгий ящик —  
уже достижение.

Сейчас работы на домах №  1 
и № 2 по улице Центральной уже 
входят в завершающую стадию.

— Контракт должны закрыть 
к 1 декабря. По двум домам протя-

нули фасадный газопровод, уста-
новили котлы и выполнили завод 
в квартиры. Понемногу начинаем 
принимать работы, подрядчик до-

делывает то, что 
осталось, —  от-
мечает Ирина 
Николаевна.

Так что ждать 
жителям уже со-
всем недолго. 
Этот проект для 
поселения ско-
рее всего ста-
нет «финальным 
аккордом», по-
скольку дальше 
администрации 
придется больше 

сосредоточится на вопросах содер-
жания дорог, вывозе мусора и про-
чих сезонных задачах.

Поэтому селяне уже сейчас мо-
гут строить догадки —  какую сфе-
ру в поселении выберут для модер-
низации в следующем году.

ОТ ДУШИ

В АСЕНЬЕВСКОМ ПРОДОЛЖАЮТ В АСЕНЬЕВСКОМ ПРОДОЛЖАЮТ 
ГАЗИФИЦИРОВАТЬ ДЕРЕВНИГАЗИФИЦИРОВАТЬ ДЕРЕВНИ

Текущий год постепенно подходит к концу, и для поселений Боровского 
района пришло время понемногу «подтягивать хвосты», доделывая 
последние проекты, пока это позволяют погодные условия. Г де-то 
стараются залатать дороги,  где-то достроить объекты благоустройства. 
А вот в СП «Асеньевское» продолжают заниматься главной темой этого 
сезона —  газификацией.
Самым большим проектом 2023 тут стало подведение голубого топлива 
в деревни Тюнино и Висящево. Но, несмотря на то, что все внимание 
было приковано к этим работам, параллельно местные власти взялись 
реализовывать и еще одну задумку —  газификацию двух домов 
в деревне Серединское, которую обещают закончить к декабрю.

 ► Ирина 
ЖИЛЬЦОВА 

Пока это план, который 
администрация совхоза Бо-
ровский намерена реализо-
вать на территории дерев-
ни, входящей в состав СП.

Контракт на прорези-
ненную площадку с игро-
вым комплексом, вело-
парковкой, ограждением 
и освещением

выставили на торги, кото-
рые определят подрядчика 
и стоимость работ для ново-
го объекта благоустройства.

НАМЕРЕНИЯ

ДЕТСКАЯ ПЛОЩАДКА В КАБИЦЫНЕ ДЕТСКАЯ ПЛОЩАДКА В КАБИЦЫНЕ 
ПОЯВИТСЯ В МАЕПОЯВИТСЯ В МАЕ Как рассказал замглавы админи-

страции города Николай Осеев, 
муниципалитет завершил дорож-
ные работы в районе Боровского 
монастыря.

Здесь расширили и обновили ав-
томобильную дорогу, а также по-
строили тротуар. Дополнительно 
вдоль этого участка, пролегающе-
го вдоль территории обители и яв-
ляющегося муниципальной землёй, 
установили уличное освещение.

Напомним, сейчас в  Свято- 
Пафнутьевом монастыре идёт мас-
штабный ремонт на средства пре-
зидентского гранта. Завершить его 
планируют в 2024 году. 

ИТОГ

БОРОВСК ВЫПОЛНИЛ СВОЮ ЧАСТЬ БОГОУГОДНОГО ДЕЛАБОРОВСК ВЫПОЛНИЛ СВОЮ ЧАСТЬ БОГОУГОДНОГО ДЕЛА
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ЖКХ

ПУТЬ К УСПЕХУ
Сельское поселе-

ние «Совьяки» се-
годня можно на-
звать одним из 
самых активно разви-
вающихся во всем Боров-
ском районе. Взять хотя бы пло-
щадку ОЭЗ «Калуга», куда каждый 
год добавляются новые резиденты, 
а новые рабочие места неизбежно 
привлекают и новых жителей.

К тому же нельзя забывать и про 
дачников, которые после нача-
ла сезона увеличивают население 
Совьяков почти в три раза. Все эти 
нюансы просто обязаны были за-
ставить администрацию задумать-
ся о строительстве очистных.

И так и случилось. Возглавляю-
щий местную власть Николай ГА-
ЛЕНКОВ начал работу над проек-
том еще в 2018-м году, но путь от 

идеи к  реа-
лизации ока-

зался крайне 
тернистым.
Сложности на-

чались еще на эта-
пе проектирования —  

только документацию 
чиновники переделывали 

по несколько раз, сначала устраняя 
выявленные недочеты, а потом под-
гоняя под нормы законодательства, 
которое за время разработки успе-
ло поменяться.

Впрочем, все это точно было не 
зря, ведь за пять лет необходимость 
в этом объекте только возросла 
и менее актуальным его создание 
точно не стало.

К 2021 году этот этап был прой-
ден, но встал вопрос о необходи-
мом финансировании. Его решили 
искать в программе комплексного 

развития сельских территорий. Там 
заявку Совьяков одобрили, но с на-
чалом 2022 года и СВО исходные 
данные несколько изменились.

Цены на строительные материалы 
взлетели вверх, и изначально рас-
считанный на 45 миллионов проект 
стал стоить больше 60 миллионов.

Менять цифры в уже сверстан-
ной программе, само собой, было 
уже невозможно. Поэтому срочно 
пришлось искать дополнительные 
средства, и тут в очередной раз по-
мог Фонд приоритетных проектов 
района.

Деньги были найдены, торги оты-
граны и объект ушел в работу.
БУМАЖНЫЙ ВОПРОС

По сути, в стадии строительства 
он находится до сих пор, правда, 
только номинально. Еще в нача-
ле лета сюда с инспекцией приез-

жали глава администрации района 
Николай КАЛИНИЧЕВ и спикер рай-
онного Собрания Анатолий БЕЛЬ-
СКИЙ. Уже тогда подрядчик провел 
для них технический запуск всего 
оборудования.

Так что по большей части все 
было готово. Но время идет, 
а никакой информации об откры-
тии или запуске объекта не посту-
пало, что начало беспокоить жите-
лей поселения.

На самом деле никаких критиче-
ских сбоев или задержек не случи-
лось —  просто запуск такого объ-
екта требует соответствия опреде-
ленным условиями. Сами по себе 
очистные готовы, подключены 
к канализации и даже работают, но 
пока в режиме пуско- наладки.

— Технически объект полностью 
готов, но подрядчику осталось 
устранить последние замечания 

в плане документации. После этого 
нам остается только дождаться ре-
зультатов анализа, показывающих 
качество очистки, и тогда можно бу-
дет проводить комиссионную при-
емку, —  пояснил заместитель гла-
вы администрации района Алексей 
СТЕПАНОВ.

То есть, в данном случае мы ви-
дим, по сути, привычную картину 
наоборот. Обычно чиновников руга-
ют что «на бумаге» все гладко, а по 
факту все совсем не так, а в случае 
с совьяковскими очистными реаль-
ный объект уже готов, а вот доку-
менты все еще в работе.

Конкретные сроки официального 
запуска очистных пока не называют, 
но жители могут не переживать —  
столь долгожданный объект у них 
уже есть и уже никуда не денется.

 ► Степан ФЕДОРОВ.

Строительство очистных сооружений в Совьяках  —  проект 
с непростой судьбой.  В том, что населенному пункту этот объект 
нужен —  сомнений ни у кого не было, но его «рождение» все 
равно затянулось.
Чтобы воплотить задумку в жизнь, администрация билась долгие 
годы, и то, что несмотря на все экономические сложности, она 
 все-таки смогла дойти до финала, уже само по себе можно 
назвать успехом.
Сейчас объект уже фактически готов и работает, 
а для того чтобы перерезать ленточку, 
чиновникам остается дождаться лишь 
окончания бумажной части проекта.

ПОСЛЕДНИЙ ШАГПОСЛЕДНИЙ ШАГ

ОЧИСТНЫХ В СОВЬЯКАХ ОСТАЕТСЯ ОЧИСТНЫХ В СОВЬЯКАХ ОСТАЕТСЯ 
ДОЖДАТЬСЯ ТОЛЬКО «НА БУМАГЕ»ДОЖДАТЬСЯ ТОЛЬКО «НА БУМАГЕ»

Новое памятное место в Боровском районе 
открыли в День народного единства, 4 ноя-

бря. Оно появилось в деревне Трубицыно, и на 
сегодняшний день это единственный в районе 
мемориал, увековечивший память обо всех жи-
телях деревни, принимавших участие в Вели-
кой Отечественной вой не.

Для того чтобы отдать дань памяти каждому 
бойцу из Трубицыно, военный историк и крае-
вед Сергей Глухарев провёл огромную работу 
с архивными документами. Эскиз для мемориала 
создал боровский художник Вячеслав Черников.

— Теперь жители деревни имеют возмож-
ность отдать дань уважения своим землякам 
и близким, многие из которых покоятся в безы-
мянных могилах на местах былых боёв, —  отме-
тил на открытии глава администрации Боров-
ского района Николай Калиничев.

ПАМЯТЬ

В ТРУБИЦЫНО ОТКРЫЛИ МЕМОРИАЛ В ЧЕСТЬ ОДНОСЕЛЬЧАНВ ТРУБИЦЫНО ОТКРЫЛИ МЕМОРИАЛ В ЧЕСТЬ ОДНОСЕЛЬЧАН
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12 ноября 
Юбилейный концерт «Я с тобой». Нам 

10 лет. Солисты театра песни «VocKALAN». 
Руководитель Маргарита Калан. Начало 

в 17.00 0+

14 ноября 
Лекция совместно с городским отделением 

Российского
Общества Знания «Стояние на Угре. 

Рождение Российского суверенитета». 
Начало в 11.00 12+

19 ноября 
RENAISSANCE CELLOS —  Концерт «Мировые 
рок-хиты на виолончелях». Начало 18.00 6+

21 ноября 
Лекция совместно с городским отделением 
Российского Общества Знание- «Страницы 
истории русского театра». Начало в 11.00 

12+

24 ноября 
Концерт эстрадно- симфонического 

оркестра города Обнинска —  «Нам 10 лет». 
Начало 19.00 6+

25 ноября 
Клавир-трио «Элегия» с программой 

«Испанское Каприччио». Начало 18.00 6+

26 ноября 
Иеромонах Фотий. Добрый концерт Начало 

18.00 6+

28 ноября 
Лекция совместно с городским отделением 
Российского Общества Знания —  «Маршал 

Великой Победы —  уроженец земли 
Калужской». Начало 11.00 12+

09 декабря 
Концерт народного артиста России Олега 

Погудина с программой «Избранное». 
Начало 18.00 12+

Телефоны кассы:  39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Ре
кл

ам
а.

РекламаВ УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ 
ПОМЕЩЕНИЙ

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК  
(2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по 
результатам собеседования.
Требования к кандидату: 
Без вредных привычек
Условия: график 5/2, 
полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по 
результатам собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график сменный, 
полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Требуется уборщица, дворник.  Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:
 на участок резки стекла

 на участок по обработке и сборке изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. Стабильная зарплата.

ТЕЛЕФОН: 397-06-04

МП «Дом учёных» приглашает:

  ○○ �монтажники�радиоэлектронной� �монтажники�радиоэлектронной� 
аппаратуры�и�приборов�(до�150�000р)аппаратуры�и�приборов�(до�150�000р)

  ○○ �операторы�токарных�станков�с�ЧПУ�(от�70�000р)�операторы�токарных�станков�с�ЧПУ�(от�70�000р)
  ○○ слесари-ремонтники�(от�65�000р)слесари-ремонтники�(от�65�000р)
  ○○ фрезеровщики�(от�70�000р)фрезеровщики�(от�70�000р)
  ○○ �слесари-сборщики�радиоэлектронной� �слесари-сборщики�радиоэлектронной� 
аппаратуры�и�приборов�(до�150�000р)аппаратуры�и�приборов�(до�150�000р)

  ○○ операторы�фрезерных�станков�с�ЧПУ�(от�70�000р)операторы�фрезерных�станков�с�ЧПУ�(от�70�000р)
  ○○ слесари�механосборочных�работ�(от�65�000р)слесари�механосборочных�работ�(от�65�000р)
  ○○ токари-универсалы�(от�70�000р)токари-универсалы�(от�70�000р)

Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:

ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!

� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru � � 8�(980)�710-35-558�(980)�710-35-55

ВЫСОКАЯ�ЗАРАБОТНАЯ�ПЛАТА������������������������������������������������������������ВЫСОКАЯ�ЗАРАБОТНАЯ�ПЛАТА������������������������������������������������������������
ОФОФИЦИАЛЬНОЕ� ИЦИАЛЬНОЕ� 
ТРУДОУСТРОЙСТВОТРУДОУСТРОЙСТВО
КОРПОРАТИВНЫЙ�ТРАНСПОКОРПОРАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ РТ 
И�ПИТАНИЕИ�ПИТАНИЕ
ООПЛАТА�ЖИЛЬЯ� ПЛАТА�ЖИЛЬЯ� 
ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХДЛЯ�ИНОГОРОДНИХ

Реклама.

��

��

��

��

12+12+
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ТЕЛЕГА «НЕДЕЛИ»

T.ME/NBRNEWS789

ТЕЛЕГАТЕЛЕГА

Именно столько малышей в про-
шлом месяце появилось на свет 
в роддоме Боровской ЦРБ —  28 маль-
чиков и 30 девочек.

Самый маленький ребёнок родился 
весом 2200 гр. и ростом 53 см. Девоч-
ка стала первым ребёнком в семье.

А вот богатырь месяца —  маль-
чик весом 4140 гр. и ростом 55 см. 
Малыш стал третьим ребёнком 
у родителей.

ПРИБАВЛЕНИЕ

В ОКТЯБРЕ БОРОВЧАН СТАЛО В ОКТЯБРЕ БОРОВЧАН СТАЛО 
БОЛЬШЕ НА 58 ЧЕЛОВЕКБОЛЬШЕ НА 58 ЧЕЛОВЕК

А в прошлом году он её нахва-
ливал —  приезжал на своём 

фирменном поезде и был дово-
лен гостеприимством!

Но в этом он к нам не приедет.
На Киевском вокзале пре-

зентовали новый поезд Моро-
за, который отправится в путь 
из Великого Устюга 11 ноября 
и до 13 января будет колесить 
по разным городам России. Но 
Калуги в новом маршруте Деда 
Мороза нет!

Всё, Новый год отменяется. 
Расходимся.

ВЕТРЕНЫЙ

ДЕДУ МОРОЗУ НЕ ПОНРАВИЛАСЬ КАЛУГА?ДЕДУ МОРОЗУ НЕ ПОНРАВИЛАСЬ КАЛУГА?

 ► Под покровом ночи здесь на улице Московской появилось ужасное граффити, а на 
улице Лесной белым днём уже месяц весь город читает сердечное признание. Вам 
какой вариант больше нравится?

ВАРИАНТЫ

ГЛАС НАРОДА

БАЛАБАНОВО —  ГОРОД КОНТРАСТОВБАЛАБАНОВО —  ГОРОД КОНТРАСТОВ

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ НЕ СОГЛАСНЫ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ НЕ СОГЛАСНЫ 
С РЕЗУЛЬТАТОМ РЕГИОНАЛЬНОГО КОНКУРСАС РЕЗУЛЬТАТОМ РЕГИОНАЛЬНОГО КОНКУРСА

По итогам областного смотра- 
конкурса на лучшую организа-
цию по созданию безопасных 
условий труда Многофункцио-
нальный миграционный центр 
(ММЦ) Боровского района занял 
третье место в одной из номи-
наций. Но жители такого триум-
фа не оценили, поскольку в ММЦ, 
может, и порядок, а вот за его 
забором —  нет.

— А в чем смысл? В том, что 
сидят сотрудники за тремя забо-
рами, но напротив ворот протя-
женностью 50 метров одни тряпки и бахилы 
от мигрантов? Такое чувство, что туда прихо-
дят одни свиньи! Кругом грязь и вся дорога 
заставлена машинами. Частные таксисты, ко-

торые не знают правил —  с двух сторон сто-
ят знаки «стоянка и парковка запрещена» на 
главной дороге, но и тут нет дела ни сотрудни-
кам данного центра, ни сотрудникам ГИБДД.

Жители посёлка «Кан-
три» в Кабицыно (СП Со-
вхоз Боровский) устали 
ждать ремонта дороги 
и сами взялись латать 
дыры в асфальте.

Ну что, программа 
инициативного бюдже-
тирования, когда про-
екты реализуют с уча-
стием средств жителей, 
у  нас имеется. Пора 
новую утверждать —  
«Задолбался? Сделай 
сам!».

НАКИПЕЛО

ЗАДОЛБАЛСЯ? СДЕЛАЙ САМ!ЗАДОЛБАЛСЯ? СДЕЛАЙ САМ!



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Балабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама


